



GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN
DE CUMBRES (GRIC)
Tercera Reunión Ordinaria de 2023
30 de octubre de 2023
Washington, D.C.
(formato híbrido)

OEA/Ser.E
GRIC/O.3/inf.31/23
10 noviembre 2023
Original: español

PALABRAS DE REPÚBLICA DOMINICANA,
PAÍS ANFITRIÓN DE LA X CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

*(Embajador Rubén Silié, Viceministro de Asuntos Multilaterales
y Coordinador Nacional de Cumbres de República Dominicana)*

- Embajador Francisco Mora, Señor Luis Almagro
- Señor James Lambert
- Coordinadores y coordinadoras nacionales y adjuntos
- Señores Representantes Permanentes y Alternos ante la Organización de los Estados Americanos
- Señoritas y señores

Me siento muy honrado de participar presencialmente, en esta Reunión Ordinaria del GRIC, en nuestra calidad de país anfitrión para la próxima Cumbre de las Américas.

República Dominicana tiene muy alta valoración de los espacios multilaterales de la región, en los cuales existe mayor probabilidad de alcanzar consensos, reconociendo las diferencias que si bien existen no son mayores que las coincidencias que nos impone esta nueva realidad global en la que las Américas han jugado un rol prominente.

Nuestra región es un ejemplo de estabilidad para el mundo y portadora de los recursos que sirven de base a la tercera revolución industrial y la producción de energía sostenible de igual forma nuestra región no solo posee considerables reservas de metales vitales para la transición energética, también poseemos grandes reservas hídricas y jugamos un rol vital en garantizar la seguridad alimentaria de millones de personas.

Hemos escuchado atentamente, las presentaciones del Foro de Ciudadanos; del Diálogo Empresarial y de la juventud de las Américas, así como la de los miembros del Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres. Ha sido un excelente resumen de las principales actividades realizadas por sus instituciones para la implementación y seguimiento de los acuerdos adoptados en la novena Cumbre de las Américas. Pero también sobre las expectativas para la Décima Cumbre, que tendremos el honor de acoger en nuestro país en el año 2025. Hemos tomado nota de estas enjundiosas exposiciones, pues de seguro serán una importante guía para las iniciativas que nos proponemos impulsar junto a ustedes.

República Dominicana reconoce el encomiable trabajo realizado por la presidencia de los Estados Unidos para la implementación de los compromisos políticos asumidos. Estos han sido el resultado de un consenso que ha permitido la inclusión de todos los sectores sociales.

Los cinco grupos de trabajo formados bajo las temáticas de los acuerdos asumidos constituyen una plataforma efectiva para profundizar en los avances y desafíos que tenemos a nivel nacional y

regional, dándonos la oportunidad de intercambiar buenas prácticas y avanzar hacia la obtención de resultados concretos.

Cabe recordar, que durante el proceso de la novena Cumbre, República Dominicana tuvo a bien presidir el grupo de trabajo “Acelerando la Transición hacia la Energía Limpia”, y como parte de la implementación de los acuerdos adoptados en este compromiso, los días 14 y 15 de marzo de 2024, acogeremos en Punta Cana la sexta Reunión Ministerial ECPA “Energía Renovable de las Américas: Integración e Innovación”. En este encuentro, tendremos la oportunidad de articular de manera conjunta una visión regional basada en un plan de acción que se fundamenta en seis pilares básicos: fuentes de energía más limpias, acceso universal a la energía, eficiencia energética, integración regional, y resiliencia energética e innovación. Esperamos contar con la presencia de todos ustedes.

Queremos destacar, la iniciativa del gobierno norteamericano de celebrar la primera Cumbre de Ciudades en Denver, donde se pudo percibir la importancia de compartir las buenas prácticas desde las perspectivas municipales, invitándonos a afianzar la cooperación regional.

La eficiencia y dinámica mostrada por los Estados Unidos en la novena cumbre celebrada en Los Ángeles, compromete a República Dominicana para asegurar la continuidad de los trabajos y el debido seguimiento a la implementación de los mandatos allí acordados. Seguiremos trabajando para la construcción de sociedades más sostenibles, resilientes y equitativas.

Señor Presidente,

Como hemos dicho el gobierno dominicano reconoce el multilateralismo como una herramienta fundamental para garantizar una mayor asociatividad e impulsar el progreso, la defensa de los derechos humanos y de la paz.

Bajo estos cimientos de trabajo conjunto, República Dominicana abraza la idea de una próxima cumbre inclusiva, que busque la creación de sinergias de cooperación regional para impulsar el desarrollo económico, social, y ambientalmente sostenible de todos los países del hemisferio.

Nos comprometemos, además, a continuar procurando la integración de todos los sectores sociales, a través de la organización exitosa de los foros oficiales de la cumbre. Con este propósito, ya hemos iniciado los contactos con las instituciones pertinentes para la organización de dichos foros.

Confiamos que, con el apoyo de sus gobiernos y demás actores comprometidos con los trabajos de esta Cumbre, continuaremos construyendo sobre los resultados de la novena Cumbre y propiciaremos espacios de intercambio y concertación. Nos esforzaremos para la creación conjunta de una agenda integradora, activa y efectiva que incorpore las propuestas que surjan del proceso de intercambio.

Estimados colegas,

Tengan ustedes la seguridad que, República Dominicana está plenamente consciente, de la trascendencia que tienen los trabajos de esta Cumbre y de los retos que tendremos que enfrentar en estos tres años, pero como ha dicho el presidente Luis Abinader, “si continuamos avanzando juntos, no habrá desafío que no podamos superar”.